

EL TIEMPO

Teléfono núm. 25.

Dirección, Administración y Talleres: Polo de Medina, 2.

AÑO XIII

NUM. 4.047

MURCIA

Martes 13 de Abril de 1920

Franqueo concertado

EL ACTO DEL DOMINGO

La Jura de la Bandera

El domingo a las diez y media de la mañana se celebró en el Parque de Ruiz Hidalgo el solemne acto de la Jura de la Bandera por los reclutas del sexto Regimiento de Artillería.

El hermese paseo se hallaba completamente invadido de público. Las tribunas estaban ocupadas por distinguidas damas elegantemente vestidas, luciendo la clásica mantilla española.

La mujer murciana, con su belleza espléndida daba al acto celebrado una simpática nota.

Comienza el acto

A la hora anunciada se dio principio a la misa. El altar se colocó en el paseo de la izquierda junto al Puente.

La preciosa Imagen de Santa Bárbara, patrona del arma de artillería, figuraba en el sencillo a la vez que artístico templete, adornado con profusión de maceñas.

El virtuoso capellán del sexto Regimiento celebró el santo sacrificio de la misa, que fué oída con profunda atención por los artilleros y público que presenciaba el solemne, conmovedor acto.

La jura

Terminada la ceremonia religiosa se adelanta a caballo el Comandante Mayor del Regimiento y pide a los nuevos reclutas el juramento de fidelidad a la bandera que es contestado con entusiasmo.

El Capellán a su vez después de hecho el juramento dice: «si así lo hacéis, Dios os lo premie y si no es lo demande».

Seguidamente los reclutas fueron uno a uno besando la cruz formada con el estandarte y el saque del Comandante.

Después desfilan bajo el arco de la espada y la Enseña de la Patria.

La banda de música que durante el sacrificio de la santa misa ejecutó selectas piezas de su variado repertorio, en el momento de la jura, dio elaire sentidas notas musicales.

Discurso del General Ortega

Después de jurada la Bandera, el General Gobernador de la plaza don Francisco Ortega, pronunció el patriótico y hermese discurso siguiente:

Artilleros; habeis realizado el acto más importante de vuestro tiempo de servicio.

Delante del altar, y besando la cruz formada por el estandarte y el sable, habeis jurado a Dios y prometido al Rey seguir constantemente sus banderas y defendidas hasta derramar la última gota de vuestra sangre.

Todos a uno habeis contestado a las palabras de vuestro Comandante mayor con un «Si énrgico, vibrante y entusiasta, aunque no exento de emoción y aun de algo de temor.

Pero no insta haber jurado; es preciso que os deis cuenta del significado y el alcance del juramento y es necesario además que forméis el firme propósito de cumplir exactamente con lo que habeis jurado. Para lo primero, para explicaros que significa y a que os obliga el juramento, os habla vuestro General; para lo segundo, para confirmároslo en el propósito de cumplir lo que jurais, están las palabras con que el sacerdote,

en nombre de Dios, corona la fórmula del juramento. Si así lo hacéis, que Dios os lo premie y si no, os lo demande, es decir, os pida cuenta. Oídme, pues con atención.

Por virtud de un juramento tremendo que, en los diversos órdenes sociales, solo se exige vosotros, habeis adquirido el compromiso de sacrificar vuestra vida por la Patria cuando esta os lo exija.

Pero tened en cuenta que el juramento no os obliga sólo durante los tres años de vuestro servicio en filas, no; el juramento os liga para toda la vida; ahora, mientras estais en el servicio, cumpliendo con exactitud vuestros deberes militares y de ciudadanos; después, cuando volváis a vuestras casas y constituyáis vuestra familia, recordando vuestro juramento e inculcando en vuestros hijos el amor a la Patria y al culto a su Bandera; en fin, cuando la nieve de los años ponga blancas vuestras cabezas y quite fuerza vuestro brazo para sostener un arma, predicando con el ejemplo y arrullando a vuestros nietos con el dulce canto de las grandesas de nuestra España.

Mas si el juramento os impone tan grande compromiso, en cambio os otorga el título, que debe enorgulleceros, de hijos predilectos de la Patria; porque la Patria es vuestra Madre; y no cabe duda que son hijos predilectos de la madre los que tienen por principal misión el defenderla.

Por eso, si alguna vez, alguien, propio o extraño, español o de fuera de España, os predica, os acuseja, os incita a que faltéis al juramento y volváis contra la Patria las armas que ella os dá para defenderla, debéis contestarle rudamente, con santa indignación y con noble orgullo: ¡No! ¡Yo no puedo ir contra la Patria, porque la Patria es mi madre y yo he jurado defenderla a costa de mi sangre y de mi vida!

Esta es la significación y el alcance de la primera parte del juramento; pero aún hay más.

Ese mismo juramento; con las mismas palabras, con idéntica ceremonia, con igual solemnidad que vosotros, lo hemos prestado también desde vuestro General hasta el más modesto de vuestros oficiales. Todos somos, como, vosotros, hijos predilectos de la Patria y por lo tanto nosotros y vosotros somos hermanos, como hijos de una misma madre.

Pero nosotros somos vuestros hermanos mayores y como tales tenemos el derecho y el deber de aconsejaros, de guiaros, de enseñaros, de protegeros, de premiar con orgullo vuestras buenas acciones y de reprender y castigar, si es preciso, con pena y sin odio, las faltas que podáis cometer contra vuestros deberes de militares y de ciudadanos.

Y como los hermanos no pueden nunca abandonarse ni tampoco, en la fórmula del juramento se dice también y no abandonar al que os estuviera mandando en función de guerra o disposición para ella.

Por consiguiente, si alguna vez tumblén, alguien, propio o extraño, español o de fuera de España, os predica, os aconseja, os incita a que os revolváis contra vuestros jefes y oficiales, debeis contestarle rudamente, con indignación y con orgullo: ¡No! ¡yo no puedo ir contra mis jefes y mis oficiales, porque son mis hermanos y yo he jurado no abandonarlos jamás, ni en paz ni en guerra!

Yo os pido que mediteis sobre mis palabras; que observéis con atención cuanto os rodea, y pronto os convenceréis, si es que ya no lo estais, de que, en contra quizás de lo que os han dicho antes de venir al servicio, el Cuartel no es casa de odio y mansión de martirio, ni los jefes y oficiales son ni serán

El desfile

El desfile del solemne acto celebrado fué verdaderamente hermoso.

Per delante de la tribuna del General Gobernador desfilaron en primer término la trepa de Exploradores que iban mandando por su jefe don Agustín Esteban Zárate y los subinstructores señores Seiquer, Ruiz, Ilán, Carrillo y Cierva.

Seguidamente hicieron su desfile las fuerzas del sexto Regimiento, dirigiéndose al cuartel de Garay, donde se alzaron.

Los asistentes al acto

Entre los que asistieron al acto de la jura figuraban los Generales señores Villasante, Perill y Valcárcel, Jefes y oficiales de todas las armas destinadas en Murcia, presidentes de la Diputación y Audiencia, Alcalde de Murcia y comisión de concejales, señores Jueces y Magistrados, Jefes y oficiales de la guardia civil, rector de la Universidad y otras distinguidas personalidades.

Rancho extraordinario

La trepa fué obsequiada el domingo con un rancho extraordinario.

A la comida asistió el Gobernador militar don Francisco Ortega.

RÉGIMEN DE GUILLOTINA

IMPRESIONES

Don José Sánchez Guerra, Presidente del Congreso de los Diputados, es hombre agil y fuerte. No sé si su verbo logró alguna vez alcanzar las soberanas cumbres en que fulguró la eloquencia tribunista de Ribera, de Ries Rosas, de Castellar, de Pidal, de Canalejas. Lo que se evidencia de continuo es que nadie le superó en la rapidez de la replica ni en la abundancia de la intervención.

Al ocupar el alto sillón, sumamente derecha agarra fuertemente la argentina campanilla. Cuando está no repiquetea, la campanilla de su baca vibra sin cesar. Constantemente, dirigiéndose al Diputado que pugas por usar de la palabra, lo increpa así; ¡Sírvase V. S. el Presidente! Y una parrafada larga, retundida, matizada de citas reglamentarias, de precedentes extraídos de todas las épocas, de recuerdos de los famosos y memorables debates, hasta de tópicos en latín, ocupa a los taquígrafos en el vertiginoso resquebar sobre las nítidas cuartillas.

Si tal hace Dn José Sánchez Guerra en la cotidiana dirección de los debates del Congreso, qué pertinacia fiera no habrá realizada en un régimen de guillotina, ensayado por primera vez en la historia de nuestro Parlamento!

Llegamos a la sesión de hoy, última en la que la cuadilla del artículo 112 del Reglamento, suspendida sobre la cabeza del Congreso, le permitirá hablar en debate de Presupuestos; y el Presidente más inquieto, más vivo, más intervencionista que nunca esfoca con advertencias a los eredores y les imprime con campanillazos y apóstrofes.

Pero llega el debate del anticipo a la Presea. Una clara visión

volviente de este grupo empuja hacia la puerta al centenario que describe con su bastón enarbela de amenazantes curvas.

Ambas campanillas presidenciales en horripilante competencia llenan el espacio de imprecaciones solemnes y de mortales tintineos. Renca las voces, cansadas las máscaras por el forcejeo y la tensión, los Diputados temblan asustados y escuchan... un nuevo discurso presidencial.

Pece a pece se arremangas los ánimos, desfrunceñas las entrecejas y las sonrisas amables y mundanas vagan de boca en boca de los padres de la Patria, ¡Ya no pasa nada! No pasa nada más que un episodio sin importancia. El Congreso de los Diputados en las Ciertas facetas de 1919 ha aprobado definitivamente un Presupuesto de dos mil seiscientos setenta y seis millones de pesetas.

UNO DE LA MINORIA
8 Abril 1920.

ORTEGA MUNILLA

En el cerro de esta mañana llegarán a este el ilustre periodista señor Ortega Munilla, quien viene a Murcia con el fin de ser Manterón de la magnífica fiesta literaria organizada por la Asociación de redactores de la prensa diaria.

El señor Ortega Munilla, glorioso legítimo del periodismo español, se da dignade aceptar la certeza invitación de los periodistas murcianos, prestándole, con su intervención en el acto literario, un singular relieve.

La elección no ha pedido ser más acertada ni más en consonancia con el espíritu que informa el certamen.

Para una fiesta de cultura organizada por los que ejercen el difficilísimo sacerdocio de la cultura popular, nadie más indicado que el que pasó su vida en una labor intensa de divulgación y de estudio.

La obra literaria realizada por el insignie maestro es de las que llenan por completo una época.

Sus producciones son tan conocidas y son tan aplaudidas, que no hemos de repetir cuante ha dicho sobre este nuestro colega «El Liberal».

Sus crónicas, verdaderas medallas literarias, han creado un sinúmero de admiradores del maestro que si en toda España forman legión, de esa legión, es una parte numerosa nuestra ciudad.

Añádase a este el espontaneo recuerdo de «El Liberal», de que el señor Ortega Munilla, fue uno de los más entusiastas defensores de nuestra causa en aquellos días luctuosos, en que sobre nosotras cayó la más horrenda de las catástrofes.

Murcia entera le rendirá el homenaje de cariño y de gratitud que le debe y dará una nueva muestra de su tradicional hospitalidad.

Así, lo esperamos nosotras y así sucederá seguramente.

Reciba nuestro homenaje ilustre presidente de la Asociación de redactores de la cultura popular, que le sea grata y se lleve de nosotros un recuerdo agradable.

FOOT-BALL

La R. Sociedad Levante F. C. vence al Sporting Club de Alicante. Con una tarde magnifica y ante gran público.

numeroso público en el que abunden el bello sexo celebra el próximo domingo el encuentro artístico mencionado.

A las 4 en punto y a las órdenes del señor Fernández se alinean los equipos, sacando Murcia, incluyendo un ligero dominio sobre el equipo forastero, que sólo hace algunas arrancadas que son cortadas puntualmente por la defensa murciana, compuesta por Game y Maldonado que están jugando muy bien; pero después y de un centro de Pagan-shesta Alburquerque consiguiendo el primero para su equipo: (Ovación) en la primera parte sobre todo una jugada entre Cuartero (C) y Servet (S), que después de preparar el primero muy bien el balón contra Servet, consiguiendo nuestros delanteros el segundo.

El portero de Alicante está jugando extraordinariamente bien y de un centro de Pagan-shesta Alburquerque consiguiendo el primero para su equipo: (Ovación) en la primera parte.

En la segunda parte se acuerda el dominio de los nuestros, que consiguen apuntarse tres goles más a su favor a pesar de la defensa que hace el otro, incluyendo alicantino que es el que mejor juega del equipo y el delantero centro que sólo con el balón hace algunas peligrosas arrancadas.

Una carga dada al extremo izquierdo alicantino le obliga a retirarse a este del campo por haber dado con el pie en tierra.

Momentos después el silbato anuncia la terminación del partido con 0 a favor nuestros, por el centro Alicante.

(Ya era hora que demostráramos que también sabíamos vencer)

Y hasta el domingo que se cumple que viene un notable equipo.

El juez de línea

SUCESOS

Atropellado por un auto

El pasado domingo el automóvil de don Ramón Sánchez, que conducía el chefer Federico Muñoz, atropelló en el camino de Espinardo al niño de 6 años, Enrique Ayuso Gómez.

En el mismo coche que le atropelló fué conducido al Hospital, el desgraciado niño, donde por el personal de guardia le fue aplicada la fractura doble del brazo derecho, dos heridas con desgarre en la mano derecha y contusiones en la cabeza.

El estado del niño es grave.

Entienda en el asunto el corresponsal Juzgado.

Un valiente

Per guardias de Seguridad ha sido denunciado el individuo Juan Iniesta.

Este sujeto el pasado domingo en la noche, pormedió un lazo escandaloso en la calle de San José, amenazando, revolver en mano a los transeúntes, que tuvieran la desdicha de pasar por tan desagradable calle.

Joven aprovechado.

Per agentes de vigilancia, han sido detenidos José Herrera Rivera (a) al Lille, de 15 años y Alfonso Gil Pérez (a) «El Rojo», de once años, por dedicarse a la sustracción del dinero de las mujeres que ferman la colección para la compra de aceite.

El señor gobernador ha ordenado que ingrese en el Asilo de tan apresuradas juntas, y multades sus padres con 5 pesetas.

Un buen hombre

Los guardias de Seguridad número 19 y 20 han presentado en la Comisaría a Miguel Alba Moreto por maltratar de palabra y obra a su esposa Josefina Martínez y hija, siendo puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

Un robo

Se ha presentado en la Comisaría de Vigilancia, José Castillo López, vecino de la calle de la Ciudad nº 12, denunciando que al regresar su esposa a su domicilio, encontró la puerta abierta. Viendo abiertas, y violentadas las cajones de una cómoda, notando la falta de 40 pesetas en plata y 12 paquetes de cigarrillos de 60.

Siguidamente el Comisario señor Vargas, dio órdenes a los agentes señores Guillén y Gómez, para la busca y captura del autor del hecho, logrando detener a Tomás Díaz Ruiz, de 13 años, el que intorregado por el señor Vargas se confessó autor del robo, diciendo tener escondidas las 40 pesetas en la hornilla de su casa, como igualmente los paquetes de cigarrillos, siendo todo ello recuperado, y remitido al Juzgado de guardia con el correspondiente atestado.

Por los teatros

Ortiz

El domingo celebraron su despedida en este lindo teatro las aplaudidísimas artistas Palmira López y Ninón.

Palmira López es una bailarina que trabaja con mucha arte y elegancia singular.

Su gran labor ha sido premiada por el público con ovaciones resonantes y caríosas.

Ninón, canzonista de gran mérito y de excepcional belleza, cantó muy bien.

El variadísimo y original repertorio que lleva, lo interpreta con un acierto extraordinario, habiéndole alcanzado la gentil Ninón un francé y decidido éxito en los días que ha actuado en el Lido célebre de la calle de Vara de Rey.

La noche de la despedida de ambas artistas, el público tributó a estas sus más sinceras y entusiastas aplausos.

El próximo día 15 debutará en este teatro la notable compañía de zarzuela y opereta que dirige el notable primer actor Manuel Velasco.

La noche del debut se representará «Jugar con fuego».

Gran Compañía de zarzuela y opereta de Emilie Clavel, dirigida por el primer actor Manuel Velasco y el maestro director y concertador Pedro Sugrañes y en la que figuran las primeras tipas Lola Vela, Rafaela Fuertes y Juana Campomanes.

Debut el día 15 de Abril de 1920. «Jugar con fuego».

Lista de la Compañía por orden alfabetico.

Emilia Clavel.

Primer actor y director, Manuel Velasco.

Maestro director y concertador, Pedro Sugrañes.

Actrices.—Juanita Campomanes, Rafaela Fuertes, Dora Lebrón, María Lebrón, Isabel Martín, Soledad Meliá, María Pertiñe, Lola Vela, Francisca Villabellán, Teresa Vila.

Actores.—Ignacio Carnadó, Celestino Grajado, Miguel García, Vicente López, Luis Manzano, Julio Nadal, Francisco Obregón, Angel Redondo, Mariano Rosel, Manuel Velasco. 20 ceristas de ambos sexos.

Apuntadores.—Rafael Ambit, Enrique Manzano. Archivo: Sociedad de Autores.—Sastre: Viuda de Haro.—Decorado: Viuda

de López y Muñoz.—Maquillistas, Jesús Muñoz, Eduardo Martínez.—Electricista: Mariano Escudero.—Mueblera: José María Gómez.—Representante de la Empresa Ortiz y C. (S. en C.): Cesario M. Calderón Pérez.

Circo

Este hermoso y favorecido teatro sigue contando por llenas las secciones.

El espléndido programa de películas que a diario nos ofrece la entusiasta Empresa del Circo hace que el público murciano no deje de asistir al tan justamente llamado «Palacio de la cinematografía».

Hoy se proyectará la interesante cinta «Las victorias de Suaña», la que seguramente llamará grandemente la atención del público que diariamente concurre al Circo.

SUSCRIPCIÓN

a favor de los empleados de Correos de Hungria.

Suma anterior, pesetas 284'55. Señora Carmen Hernández de Arranz, pesetas 10; señora María Ballester, 5; señora Carmen Moeguer de Ballester, 5; don Jerónimo Ruiz, 5; don Diego Salmerón, don Enrique Castaño, 10; don Juan Cuenca, 2; Jaime Bertrand, 2; don Emilio Aguado, 2; don José Florit, 2; don Joaquín González, 2; don Maximino Abadía, 2; don Manuel Calderón, 2; don Manuel Díez, 2; don Gabriel Olea, (Yecla) 5; don X. Palao, Id. 3; don Juan Iniesta, Id. 3; Un huésped.

Total, pesetas 353'55.

Siguen recibiéndose donativos en la Administración principal de Correos (Secretaría) de 10 a 1.

FERROVIARIOS

EN HUELGA

Los de la compañía de Andaluces

Por solidaridad con sus compañeros de la red central de ferrocarriles andaluces, se han declarado en huelga los empleados de la línea de Murcia a Alicante.

Por este motivo, ayer lunes no vino el tren que tiene su llegada a Murcia a las 9.20.

Tampoco partió de esta estación el que sale a las 8.55 de la mañana.

Los gobernadores de Alicante y Murcia han intervenido en este asunto, habiendo quedado establecido el tráfico entre ambas capitales.

Ayer tarde mismo salió de la estación de Murcia el tren de las 5.30, conducido por militares.

A nuestra estación llegó el tren de la tarde que venía conducido por personal adscrito a la compañía.

El conflicto, por ahora, ha quedado solucionado.

LOS Exploradores

El sábado se reanudó la serie de veladas con que los exploradores despiden la semana, animándose al propio tiempo para la excursión del siguiente día.

La primera velada estuvo a cargo de la gente joven, que hizo de rrecha de su ingenio y puso una vez más de manifiesto las excepcionales condiciones que los más tienen para el arte escénico, unos como actores y otros como auxiliares.

Al inaugurar esta clase de veladas, el señor Mendo Zá fué el encargado de dar a conocer al público, en qué había de consistir y cuál era su objeto. Y le hizo tan ingeniosa y discretamente, que para reanudarlas era lógico se centara con dicha señor para abrir el acto, y no dejó defraudar a nuestras esperanzas.

Se arrancó por huertano, y ahí les presente lo que en un momento, minutos antes de la velada, y sin corregir, nos espontó:

«Un buen hombre

que ingrese en el Asilo de tan apresuradas juntas, y multades sus padres con 5 pesetas.

La lengua tenea trabá, er galileu atragantae.

y el arma atemorizá de incontrarme aquí encmedie

y ne sé lo que decilles ni sé como comenzar a desplicar el buñil destas rumbasas velás, que comienzan ésta noche y no son de rematar

mientras tanto que les busten y les vergan a escuchar estas nenas tan bonicas, tan guapas y tan saladas.

Habéis de saber, señores que algunas años atrás se comenzaron aquí con mucha selenia unas reuniones ó juntas desde un mesnate ó sultán desplicabas a los zegales con mucha formalia,

er buñilis de las cesas y el arte de moral.

Y por aquí ya han pasado las gentes ilustras, testes que entienden de literas y se saben desplicar en pláticas muy pulas como parlaz engazas.

Por bien, el año pasado cuando esta Tropa se va á retezar 15 días

en la sierra enmarañá rezallando el ejercicio daquella hermosa piná,

los ocurrió a algunos meses acostumbrados a rendar hacer allí algunas juegas pa celebrar las velás alegres y divertidas

sin tenerse que acestar con las gallinas, como icon, y aquí tenéis er puntal, la simiente ó er buñil del per qué de la verdá de verdes aquí reuntes ésta noche memorial.

Abajaren de la sierra, vinieron a la zudia, y se encontraron aquí con el arma enrabina per fartaile la bulliquia de las noches adernás y gelvieron a empezañas con una gran variedad de juegas y cínetrefones,

de comedias y algaradas.

En cambio de esos juegas se pensó en arrejuntar las medicas más garras,

hermecas y engalanás pa preparar las junciones que se tenian que dar y con resultas solemnes,

con una solemnia, como no pue imaginállas el que pensó organizar ese juchas e comedias

tan divertidas, y cada a nuestras timplas,

a manojo las parmás, las erbaciones a cestas y los trunjos a parvás.

Estas fiestas tan bonicas se hubieren de rematar,

dejando en tuquies los pechos arge que no pue desplicar;

pero que parece que tira sin pechos separar de las mocichas graciosas que con sus güenas mamás

asistieron con nusretas a la gira organizá

a la gira organizá

en el campode Espinarde u del Tore Nacinal.

Y como a tuquies nos duele

que se tenían que separar y al fin y a la prepartia ese es de necesia.

S'a pensas, que ronvando

las junciones e velás peomes verlas aquí

juntas y arromelinás una vez de cá ocho días.

Y ya tenéis desplicabas con palabras muy pelias

y pláticas adernás,

con tuquie el aquél del ese

er per qué de de las velás yer buñilis de las cesas

que aquí vais a presenciar.

Con que señores: güenas noches quear con Dies y a descansar.

A continuación el señor Parra

nos deleitó cantando, como él

acostumbra a hacerlo, unas gitieras que fueron un encanto,

Puche ayudando a su profesor

Cabayeres; Güenas noches:

La lengua tenea trabá, er galileu atragantae.

y el arma atemorizá de incontrarme aquí encmedie

y ne sé lo que decilles ni sé como comenzar a desplicar el buñil destas rumbasas velás, que comienzan ésta noche

y no son de rematar

mientras tanto que les busten y les vergan a escuchar estas nenas tan bonicas, tan guapas y tan saladas.

Habéis de saber, señores que algunas años atrás se comenzaron aquí con mucha selenia unas reuniones ó juntas desde un mesnate ó sultán desplicabas a los zegales con mucha formalia,

er buñilis de las cesas y el arte de moral.

Y por aquí ya han pasado las gentes ilustras, testes que entienden de literas y se saben desplicar en pláticas muy pulas como parlaz engazas.

Por bien, el año pasado cuando esta Tropa se va á retezar 15 días

en la sierra enmarañá rezallando el ejercicio daquella hermosa piná,

los ocurrió a algunos meses acostumbrados a rendar hacer allí algunas juegas pa celebrar las velás alegres y divertidas

sin tenerse que acestar con las gallinas, como icon, y aquí tenéis er puntal, la simiente ó er buñil del per qué de la verdá de verdes aquí reuntes ésta noche memorial.

Abajaren de la sierra, vinieron a la zudia, y se encontraron aquí con el arma enrabina per fartaile la bulliquia de las noches adernás y gelvieron a empezañas con una gran variedad de juegas y cínetrefones,

de comedias y algaradas.

En cambio de esos juegas se pensó en arrejuntar las medicas más garras,

hermecas y engalanás pa preparar las junciones que se tenian que dar y con resultas solemnes,

con una solemnia, como no pue imaginállas el que pensó organizar ese juchas e comedias

tan divertidas, y cada a nuestras timplas,

a manojo las parmás, las erbaciones a cestas y los trunjos a parvás.

Estas fiestas tan bonicas se hubieren de rematar,

dejando en tuquies los pechos arge que no pue desplicar;

pero que parece que tira sin pechos separar de las mocichas graciosas que con sus güenas mamás

asistieron con nusretas a la gira organizá

a la gira organizá

en el campode Espinarde u del Tore Nacinal.

Y como a tuquies nos duele

que se tenían que separar y al fin y a la prepartia ese es de necesia.

S'a pensas, que ronvando

las junciones e velás peomes verlas aquí

juntas y arromelinás una vez de cá ocho días.

Y ya tenéis desplicabas con palabolas muy pelias

y pláticas adernás,

con tuquie el aquél del ese

er per qué de de las velás yer buñilis de las cesas

que aquí vais a presenciar.

Con que señores: güenas noches quear con Dies y a descansar.

A continuación el señor Parra

nos deleitó cantando, como él

acostumbra a hacerlo, unas gitieras que fueron un encanto,

Puche ayudando a su profesor

Cabayeres

TEATRO ROMEA

COMPÀNIA DRAMÀTICA XIRGU-BORRAS HOY MARTES DIA I DE ABRIL DE 1920 :-

Despedida de la Compañía.—9.^a de abono.—A las 9 3/4. Rigurosa punalidad
EL DRAMA EN 3 ACTOS EN PROSA DE D.A.GUIMERÀ TRADUCIDO POR D. J. ECHEGARAY

TIERRA BAJA

GUANO SADRIÁN

Abonos completos especiales para cada cultivo

Nitrato de Sosa. Sulfato de amoníaco. Superfosfato de Cal de distintas graduaciones. Cloruro de Potasa.

Sulfato de Hierro.

:-:-: RIQUEZAS ABSOLUTAMENTE GARANTIZADAS :-:-:

ADRIAN VIUDES

TELEFONO 97. FLORIDABLANCA, 32. MURCIA.

Depositarios y agentes en varios pueblos de las provincias de Murcia, Alicante y Albacete.

Boda

El domingo 11 se efectuó el enlace matrimonial de la bellísima y distinguida señorita Sacramente Gascón, con el culto inganiero agrónomo don Manuel Álvarez Ugena. Bendijo la unión, el ecuado eráder sagrado don Julie López Maymó, Dean de esta S. I. O. que al final de la ceremonia les dirigió una hermosa plática, por la que fué muy felicitada. El acto se efectuó en la casa de la desposada, ante un altar primerosamente adornado.

Fueron padres de la Aurelia Gascón hermana de la novia y don Gerardo Álvarez primo del novio.

Firmaron como testigos don Julie Gascón, don Francisco Giner y D. Fco. García por parte de la novia. Don Joaquín García Petit, don Javier Zavala y don Enrique de Balencha por parte del novio; como delegado del juez actuó don Luis Pérez López.

Terminado el acto fueron obsequiadas las concurrentes con un exquisito lunch.

Los recién casados salieron para Madrid y otras poblaciones, deseandoles una feliz luna de miel.

Reciban todos nuestra enhorabuena.

ALTO AQUÍ!!!

Oempre dentaduras pestizas, aun que estén rotas. Oempre gafas, oro, plata, platino, abanicos antiguos y piedras preciosas.

Esta compra se efectuará solo por un mes.

Horas de compra: de cuatro a siete de la tarde.

Pase a domicilio si lo desean.

Hôtel Alameda, calle de la Rambla, letra A.—MURCIA.

Bautizo

En la iglesia parroquial de San Andrés, de esta ciudad, ha recibido las aguas regeneradoras del bautismo, de manos del presbítero don Pascual Salmerón González, el niño que ha dado a luz de la Trinidad Mendejar Espinosa, esposa de nuestro querido don Manuel Martínez Ressa.

Al neófito se le ha puesto el nombre de Manuel, siendo apadrinado por el acreditado comerciante de esta plaza don Joaquín Guillen Benavente y su distinguida esposa dona Ana María Valcárcel Gómez, quienes obsequiaron en su domicilio espléndidamente a los invitados.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena.

Petición de mano

Por la señora dona Dolores La Canal, viuda de Navarre, ha sido pedida la mano de la bellísima y angelical señorita Conchita Reig y Reca de Tagores, hija del Ingeniero Jefe provincial del Catastro, para su hija don Diego, quien regaló a su futura una valiosa pulsera de perlas y brillantes.

La boda se efectuará el próxi-

mo día de Bañedero, hermanos polacos como a sus tíos y demás familia les reiteramos nuestro pésame.

Enfermedades de los Ojos

Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores que el afamado Oculista americano don Gabriel Belodere, establecido antes este de Londres, 56, en París, con fama mundial, pero desde principio de la guerra en Valencia, calle Barcas, 2, donde tantas curas maravillosas, relatadas por toda la Prensa ha obtenido, pasará todo la semana corriente en el Hotel Patrón, en Murcia. Los ciegos y enfermos de ojos, así como los que hayan ensayado de todo sin resultado alguno, pueden ir a consultar a este sabio Oculista que obtiene resultados sorprendentes con tratamientos especiales descubiertos por él. Sus consultas son de once a una y de tres a cinco hasta el domingo 18 del corriente mes de Abril inclusive.

y excitación entre los mineros. Estos habían verificado ya referendun y diversas cesaciones en la cuenca minera; aceptando la fórmula patronal para reanudar el trabajo.

No obstante se tiene el temor de que los sucesos desarrollados, les hagan por ahora desistir de sus propósitos.

LUCA DE TENA Y PRIETO

Cuestión de honor

Madrid.—Tarde Per telégrafo

Se redacta un acta.

Con referencia a la cuestión de honor entre Luca de Tena y Prieto, se ha redactado un acta.

En ella se resalta el desacuerdo que existe entre los padres de ambos.

Pretenden los de Prieto que a su representante le corresponde la elección de armas, fijando estas gravísimas condiciones.

Los de Luca de Tena sostienen que los corresponde a ellos.

Esta desavenencia es muy comentada.

VATICINIOS DE CANALS

CUANDO SE RESOLVE RÁ LA CRISIS

Madrid.—Tarde Per telégrafo

Canals habló con los periodistas en Gobernación.

Dijo que la crisis no se plantearía tan pronto como todo el mundo espera.

Añadió que en vista de que la discusión de los presupuestos en el Estado se lleva de una forma muy lenta, opina que el plazo de la crisis se ampliará en dos días.

Para el día 24—terminó—espera que todo esté resuelto.

TOROS

Madrid.—Tarde Per telégrafo

Madrid

Se ha celebrado la corrida anulada.

Los toros de Veragua cumplieron.

Salieron mal con la capa y el estoque.

Varellite, muy valiente.

Valencia superior, siendo evolucionado.

Carabanchel

A causa de la lluvia se suspendió la corrida.

Barcelona

PLAZA VIEJA

Con un lleno rebosante tuvo lugar la corrida.

Los toros cumplieron.

Gallo, superior en uno, con faca valiente cereada con él.

Cortó la oreja.

En su segundo estuvo desafectuado.

Gaona muy mal en el primero y medianos en el segundo.

Chicuelo superior y mal en otro.

PLAZA MONUMENTAL

Freg, superior.

Sufrió un puntal leve.

Fortuna bien,

Resultó cogido con lesiones en la oreja.

Sánchez Megías archimenteral.

Cortó la oreja de la fiera.

En su segundo muy bien.

Játiva

Jeselito superior en todos sus toros.

Cortó orejas.

Belmonte regular en uno y superior en otro.

Des orejas.

Hojas para máquina de afeitar

La mejor marca «Gillette».

4,50 pesetas paquete de una docena

BAZAR CIANOMUR

ESPECTACULOS

Teatro Romea

Compañía Xirgu-Borrás. Función para hoy:

«Tierra Baja».

Despedida de la compañía.

Teatro Circo

Gran programa de cine a las seis y cuarto de la tarde y nueva y media de la noche.

BOLETIN RELIGIOSO

Abril 1920

MARTES XIII

San Hermenegildo mr., San Justo, San Maximino y San Quintiniano.

VELA Y ALUMBRADO

Día 18.—En Madre de Dios. Las Misas y Estación por don Dolores García Peralta.

TIENDA-ASILÓ

Durante la pasada semana se han despachado en este beneficio establecimiento 1716 raciones de comida y 1527 de pan, de las cuales 1120 de las primeras y 1120 de las segundas, han sido repartidas gratis para la extinción de la mendicidad.

El jueves se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica y el domingo.

Han salido de semana, don Enrique Ayuso y don Antón Brunet.

Han entrado don Julio López Maymó y don Emilio Díez de Revenga.

REGISTRO CIVIL

Durante las últimas 24 horas ha habido el siguiente movimiento de población:

Juzgado de la Catedral

Nacimientos, 5; defunciones, 3 Matrimonios, 9.

Juzgado de San Juan Nacimientos, 4; defunciones, 3; Matrimonios, 1.

PRECIOS DEL MERCADO

LONJA

Precios del día 12:

Patatas, 16'00—Tomates, 24'00

Bajecas, 90'00—Quisantes 10.—Boniates, 90—Limoneta, 3'00—Pimientos verdes, 00.—Peras, 00.—Cebollas, 0'00—Apio, 00.—Cardos, 0 Nabos, 0'00—Ajas, 0'50—Cebollas, 5 y 6, Alcachofas, 14.—Uva 00.—Nabos, 0.—Habas, 7'0.—Bacalao judío, 0'00—Pimientos celados, 00.

PESCADERIA

Precios del día 12:

Dorada, 3'00.—Pescada, 4.—Mujo, 4'00.—Sardina, 3'00—Magres, 8'00.—Salmenete, 0.—Pajel, 0'00

Mero, 0'00—Raspallones, 00—Charras, 0'00—Chirrete, 0'00. Calamares, 0'00—Miga, 0'00.—Merluza, 0.—Atún 0'00.

Teatro Circo

Gran programa de películas

Estreño de la hermosa e interesante película de programa americano,

LAS VICTORIAS

DE SUSANA

ULTIMA HORA

GRAN EXPLOSIÓN

Por teléfono 13 4 mad. 300 muertos.—Muchos heridos.

En Keengenberg se produjo una explosión en un depósito de municiones.

Resultaron muertos 300 personas.

Hay un sin número de heridos.

DIABOLOS DE GOMA

BAZAR MURCIANO

Hojas para máquina de afeitar

La mejor marca «Gillette».

4,50 pesetas paquete de una docena

BAZAR CIANOMUR

ESPECTACULOS

Teatro Romea

Compañía Xirgu-Borrás. Función para hoy:

«Tierra Baja».

Despedida de la compañía.

Teatro Circo

Gran programa de cine a las seis y cuarto de la tarde y nueva y media de la noche.

